

DE ATLETA CANADIENSE

El Gobierno de EU acusó que el Cártel de Sinaloa está ocultando en territorio mexicano a Ryan Wedding, un ex atleta olímpico canadiense que es buscado por EU desde el 2024.

Es considerado el principal introductor de cocaína a Canadá, y por quien EU ofrece una recompensa de 15 millones de dólares. Wedding es acusado de introducir 60 toneladas de cocaína a Canadá.

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), junto con la Red de Control de Delitos Financieros (FinCEN) de EU, informó ayer que Wedding es parte de una organización criminal transnacional dedicada al tráfico de drogas y lavado de dinero, y fueron



señaladas 10 personas y 9 empresas que operan en EU, Canadá, Colombia, Italia, Reino Unido y México.

Entre las compañías implicadas se encuentra una joyería de Canadá, la empresa mexicana de seguridad Ares Imperial, Grupo RVG de combustibles, una empresa italiana de motos y una de autos en Essex, Reino Unido, entre otras.

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO



Jorge Armando "N", uno de los presuntos autores intelectuales del asesinato de Manzo, fue detenido en Morelia.

ACHACA HARFUCH A CJNG

BENITO JIMÉNEZ

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, informó que detrás del asesinato del Alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, está una célula criminal ligada al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

El Gobierno federal y autoridades de Michoacán capturaron en Morelia a Jorge Armando "N", "El Licenciado", identificado como autor intelectual y coordinador operativo del crimen de Manzo, hecho que detonó la mayor crisis política y de seguridad en la entidad.

"El análisis minucioso de evidencias y la coordinación interinstitucional permitió avanzar de manera determinante en la investigación y dio como resultado la detención de Jorge Armando 'N', identificado como uno de los autores intelectuales y uno de los líderes que planearon el homicidio de Carlos Manzo", afirmó García Harfuch en conferencia de prensa.

El Secretario detalló que

las autoridades reconstruveron la operación, para asesinar a Manzo, mediante inteligencia, cámaras de vigilancia, entrevistas, vigilancia en campo y herramientas tecnológicas.

Indicó que la investigación reveló que "El Licenciado" coordinó el ataque a través de mensajes por celular, donde emitió instrucciones para ejecutar a Manzo sin importar si estaba acompañado.

Detalló además que dos cómplices clave, Fernando Josué "N" y Ramiro "N", acompañaron al tirador Víctor Manuel "N" horas antes del ataque.

Ambos fueron hallados sin vida el 10 de noviembre en la carretera Uruapan-Paracho, en lo que las autoridades consideran un intento por bloquear la investigación y borrar las evidencias.

Sus teléfonos, sin embargo, fueron recuperados y resultaron fundamentales, pues en ellos quedó registrado que Ramiro tenía antecedentes por portación ilegal y pertenecía al grupo criminal que planeó la ejecución.

TRANQUILITO

Para evitar ser encarcelado por sus relaciones con el CJNG, Gerardo Ortiz ofreció colaborar con el FBI y pagar una multa de 10 mil dólares. El intérprete de narco-corridos recibió una sentencia de 3 años de libertad condicional.





Coronarán la belleza

Hoy en Tailandia será la final de un Miss Universe 2025 que llega envuelta en polémicas, y con la mexicana Fátima Bosch como una de las favoritas. **GENTE**



TENSIÓN POR

La convocatoria para repetir la marcha de la "Generación Z" activó las alertas del Gobierno, que redujo el trayecto del Desfile del 20 de Noviembre, y de la Embajada de EU, a sus ciudadanos. PÁGINA 6

JUEVES 20 / NOV. / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS, AÑO XXXIII NÚMERO 11,641 \$ 30.00



Encuentran túneles a una cuadra del anillo vial

Ordeñan ductos en el Periférico



■ Trabajadores de Pemex y el Ejército llegaron hasta el domicilio para cavar y revisar el ducto.

Habían detectado una baja de presión en ducto de Pemex en Observatorio

ERNESTO JIMÉNEZ

Apenas se asome alguien a la boca del túnel y recibirà el aroma de hidrocarburo. Al fondo del foso, el olor marea. El pasadizo clandestino fue construido en lo que hasta el anterior ciclo escolar fungió como un jardín de niños, a la vuelta del Periférico.

Un domicilio en la Colonia Observatorio, al poniente de la CDMX. Ahí fueron encontrados huachitúneles. No fue detenida ninguna persona, pues la vivienda estaba abandonada.

Ruidos extraños que escucharon vecinos desde hace días y el olor a combustible que impregnó en la colonia llevaron a los habitantes de la zona a reportar el peligro

ante autoridades. Aver al mediodía trabajadores de Inteligencia y Logística de Pemex arribaron al número 74 de la calle Gobernador M. González Calderón e ingresaron al inmueble abandonado. Ahí encontraron dos túneles con ocho metros de profundidad construidos para robar diesel y gasolina del ramal que corre de Azcapotzalco a Barranca del

Muerto, paralelo a Periférico. Miembros de la cuadrilla comentaron que habían recibido los reportes sobre el olor a combustible, justo en la zona donde están los postes amarillos que advierten del ducto subterráneo. Los radares que les permiten detectar anomalías les marcaron disminución de presión

"Creímos que estaban remodelando", dijo una vecina al relatar los ruidos que se escuchaban hace días en el inmueble.

La fachada de la que fuera la Estancia Infantil "Isi" ya no es colorida como hace unos meses; la pintaron de blanco y nadie abria ya la puerta, aunque se escuchaban personas que estaban dentro, dijeron otros vecinos.

El patio de la vivienda ahora está lleno con costales de tierra y escombro; en la primera habitación hay pedazos de tablarroca tirados en el piso, a sólo unos pasos de una excavación de ocho metros de profundidad.

El personal de Pemex colocó una escalera y ató lámparas para alumbrar la construcción. Al fondo, según testimonio de trabajadores, hay cinco metros de túnel con dirección al ducto.

Para acceder al segundo túnel hay que atravesar una habitación y el patio lleno de costales con escombro.

Hay que agacharse para ingresar a un cuarto que no alcanza los tres metros por lado. Ahí sólo hay un montón de tierra y tres bidones vacíos, que huelen a combustible.

Otro acceso reducido da entrada al cuarto del segundo túnel que personal de Pemex abrió a pala, pues lo encontraron lleno con tierra removida.

El olor a tierra mojada se confunde con el de hidrocarburos. "Huele entre a Fabuloso (limpiador) y gasolina. Unos minutos aquí y te mareas, entramos por lapsos de cinco minutos", explicó un trabajador de la petrolera.

Protección Civil descartó riesgo a la población.



Dos túneles fueron construidos en una vivienda en la Colonia Observatorio en la Alcaldía Miguel Hidalgo. El ducto de Pemex corre bajo la Calle Gobernador M. González Calderón, a unos metros del Periférico,



CIUDAD

Protestan médicos por medicinas y salarios

NADIA ROSALES Y CLAUDIA GUERRERO

Mientras la Presidenta Claudia Sheinbaum se reunía con los Gobernadores de la 4T para evaluar el programa de IMSS-Bienestar, personal médico y administrati-

610972000016

vo protestaba por la falta de medicamentos y para exigir el cumplimiento de plazas y reajuste salarial.

Los trabajadores marcharon por avenida Reforma y bloquearon la Secretaría de Gobernación.

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud del Estado de México amenazó con parar las unidades si las autoridades

no resuelven sus demandas.

Domingo Ortuño, vicepresidente del sindicato, dijo que hay 55 mil trabajadores de salud del Edomex que se han visto afectados desde la conversión del sistema a IM-SS-Bienestar, lo que generó menores salarios y prestaciones, pérdidas de plazas y falta de medicamentos e insumos.

En tanto, en Palacio Nacional, Sheinbaum hizo una

evaluación con los Gobernadores sobre el abasto de medicamentos de IMSS-Bienestar y las metas para 2026.

En un comunicado, el IMSS-Bienestar negó que exista desabasto y aseguró que con las "Rutas de la Salud" se tiene una cobertura del 90 por ciento. "Y la próxima semana habrá un reabastecimiento de clínicas de segundo y tercer nivel".



Personal médico se manifestó en Paseo de la Reforma y bloqueó la Segob.